



“A estas alturas ya no tengo miedo”

Entrevista a Clint Eastwood, que presenta nueva película **PÁGINA 38**



Un Pompidou con acento malagueño

La sucursal española del museo se presenta en París **PÁGINA 41**

Nairo Quintana abandona la Vuelta

Contador mantiene el liderato en la carrera **PÁGINA 51**



Pedro Sánchez ve a Mas decidido a convocar la consulta a toda costa

Convergència, acorralada por la creación de una comisión de investigación sobre Pujol

La justicia indaga sobre los hermanos de otro dirigente de CiU por blanqueo

La Generalitat invita a observadores extranjeros para el referéndum

Pedro Sánchez salió ayer de su primera reunión como secretario general del PSOE con el presidente catalán, Artur Mas, convencido de que este firmará en dos semanas el decreto de convocatoria del referéndum independentista del 9 de noviembre. El líder socialista advirtió a Mas de

que la consulta es “ilegal e inconstitucional” y vaticinó que solo servirá para “fracturar aún más” la sociedad catalana. Ayer, CiU quedó acorralada por dos pe-

LA CUARTA PÁGINA

Nacionalismo y dinero Por José Álvarez Junco **PÁGINA 33**

ticiones de comisión de investigación sobre el fraude confesado por Jordi Pujol, a una de las cuales se sumó su socio parlamentario y aliado en el proceso sobera-

nista, ERC. Además, según ha podido saber EL PAÍS, un juzgado de Barcelona investiga a dos hermanos del consejero catalán de Empresa y Ocupación, Felip Puig que también milita en CiU, por un caso de un blanqueo de capitales por valor de casi medio millón de euros. **PÁGINAS 10 A 13**

Obama busca aliados y medios para atacar a los yihadistas de Irak y Siria

Cameron se suma a la promesa de acabar con el Estado Islámico

YOLANDA MONGE, **Washington**

La decapitación de un segundo periodista norteamericano por el Estado Islámico (EI) ha llevado a Barack Obama, que se encuentra de viaje oficial en Europa, a buscar apoyos para formar una coalición internacional con la que ampliar sus operaciones contra el califato yihadista declarado en Siria e Irak. El Gobierno británico anunció ayer que estudia sumarse a los bombardeos de EE UU al EI. **PÁGINAS 2 Y 3**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

Poroshenko y Putin pactan un plan de alto el fuego en Ucrania

RODRIGO FERNÁNDEZ, **Moscú**

El presidente ruso, Vladímir Putin, pactó ayer con su homólogo ucranio, Petró Poroshenko, un plan de paz para poner fin a la guerra civil en las provincias ucranias de Donetsk y Lugansk que incluye la retirada de las tropas de Kiev de las ciudades y el cese de la ofensiva de los separatistas prorrusos. **PÁGINA 6**

La OCDE alerta de que bajar más los salarios dañará a la economía

CARLOS YÁRNOZ, **París**

Las reducciones salariales registradas en España a raíz de la crisis, de un 2% anual, han mejorado la productividad y la competitividad exterior pero si se prolongan pueden agravar la crisis y provocar deflación, según un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. **PÁGINA 23**



El presidente catalán, Artur Mas, y el líder del PSOE, Pedro Sánchez, ayer en el Palau de la Generalitat. / ALBERT GARCIA

Asignatura obligatoria: programación web

240.000 alumnos de ESO en Madrid aprenderán diseño de aplicaciones

JOSÉ MARCOS, **Madrid**

Los alumnos de secundaria de la Comunidad de Madrid tendrán una nueva asignatura obligatoria que no existe en ninguna otra autonomía: programación. En el temario de 240.000 alumnos se incluirá progresivamente, hasta 2017, la creación de webs, aplica-

ciones para móviles y juegos. La asignatura se comenzará a implantar este mismo curso escolar en 15 institutos tecnológicos. Entre 2015 y 2017 se extenderá a todos los centros públicos, concertados y privados de la ESO. Para aprobarla, será indispensable que el alumno sea capaz de crear una aplicación. **PÁGINA 36**



El vino solo se distribuye con moderación